
正确的育儿观─罗加怡老师 

 

养儿育女本来就是不容易的事，而基督徒父母似乎压力更大，因为不仅希望孩子成为“好孩

子”，还希望他们成为“蒙神喜悦的好孩子”。到底应该怎么做，才算是称职的基督徒父母呢？

也许，在学习某些育儿绝招之前，我们要先调整一下自己的心态，理清一些观念。 

 

看清真相 

首先，我们要看清真相：我们不是完美的，孩子也不是完美的。我们永远不可能成为完美的

父母，因为我们是罪人。我们就算已经成为基督徒，也只是“蒙恩的罪人”。千万别误以为只

要掌握了金科玉律，就能避免犯一些育儿的错误，就可以一劳永逸，不用再为孩子操心﹑担

心﹑生气。 

 

同时，也别把孩子当成完美的孩子，只要你一声令下，他就言听计从；只要你在他的脑袋里

灌输了一些观念，他就能自动地认真学习，又能爱神爱人。这些都是主观的幻想，跟现实是

两码事。 

 

以神为榜样 

我们身为神的儿女，要先想一想天父是怎样养育我们的。神对我们的爱是无条件的，也是无

微不至的。诗篇说：“耶和华啊，你已经鉴察我，认识我。我坐下，我起来，你都晓得；你从

远处知道我的意念。我行路，我躺卧，你都细察；你也深知我一切所行的。”(诗 139：1–3)

神爱我们，随时跟我们同在，鉴察我们的心思行为，体察我们的需要，随时帮助﹑提醒我们。

神的付出﹑忍耐﹑宽恕是永不止息的。同时，神的爱又不是操纵的，不是用爱换取我们的爱。

神给了我们自由意志，让我们自己选择去爱他还是违背他。以色列人有很多悖逆的行为，让

神愤怒，但神仍然做他们的慈父。 

 

同样地，我们尽心尽力地爱孩子，而孩子的反应是好是坏，肯定会影响我们的情绪，但不应

影响我们的爱。 

 

儿女是神赐的 

圣经说：“儿女是耶和华所赐的产业；所怀的胎是他所给的赏赐。”(诗 127：3)儿女是神所赐

的，我们要以敬畏和感谢神的心，悉心栽培儿女，而不是把儿女当作自己的附属品，遏抑或

扭曲他们的个性和成长需要，来满足自己的愿望。神对我们儿女的了解比我们更深入﹑更全

面，他的帮助一定是最完美的。所以，遇到困难，我们要常常仰望祈求神。 

 

重要的是过程 

其实，养育孩子是一个陶造的过程，我们在忧虑﹑挫折﹑失望中，学习“凡事包容，凡事相

信，凡事盼望，凡事忍耐”。在这个艰苦而漫长的过程中，我们被神陶造，学习如何像神爱我

们那样，爱我们的下一代。我们如果从这个角度来养育孩子的话，就不会再那么看重结果了。 

 

其实，沿着“不住地祷告﹑仰望倚靠主”这个方向来养育孩子，不一定有立竿见影的效果，

也许要等到孩子长大成人有了自己的儿女时，才能明白父母的心肠，感受到养育之恩。不过，

可以肯定的是，这个过程并不是枉费心血的。我们屡屡失望﹑沮丧﹑忧虑，但又屡屡经历神

的供应﹑扶持﹑同在，尝到主恩的甘甜，然后重拾勇气再去爱。渐渐地，我们发现：我们自

己更像主耶稣。如果养育孩子一定要有收成的话，这就是我们最大的得着。 

 

如果我们能转移目光，从紧盯着孩子的一举一动，转为仰望神的工作，相信我们在养育儿女



的道路上，必能得到释放，得到平安，得到盼望。 

 

欢迎来信辅导部cc@liangyou.net，回应讨论话题。学员如需要接受辅导服务，请填写在良院

网站的“表格下载区”／“下载资料”的“辅导申请表格”，辅导部会按着个别情况和需要，

安排电话约谈时间。 

mailto:cc@lianyou.net

